

STATEMENT

61.º Consejo Directivo: El acceso y uso racional de los medicamentos y otras tecnologías sanitarias estratégicos y de alto costo

3 OCTOBER 2024, WASHINGTON D.C. – El 18 de julio, en el Consejo Directivo 61, la OPS presentó el informe sobre "Acceso y uso racional de medicamentos estratégicos y de alto costo". Este documento aborda temas como políticas de gestión de tecnologías sanitarias, financiamiento, cadenas de suministro, sistemas regulatorios, innovación, investigación y alianzas con el sector privado.

Desde FIFARMA e IFPMA, queremos destacar tres puntos. Primero, creemos que una población saludable es clave para el crecimiento económico y el desarrollo sostenible. Para ello, es crucial la inversión en los sistemas de salud. Según el Banco Mundial, Brasil es el país de Latinoamérica que más invierte en salud, con un 9.89% del PIB, pero aún por debajo de Portugal, el país europeo con la inversión más baja (10.62%). Esto subraya la importancia de ver la salud como una inversión, no como un gasto.

Segundo, es vital contar con sistemas regulatorios maduros. El informe muestra que 8 autoridades regulatorias de referencia aún necesitan adoptar planes de mejora continua para ser reconocidas por la OMS. Además, un 40% de los Estados Miembros no todas las funciones regulatorias recomendadas, lo que hace necesario fortalecer los sistemas con estándares internacionales.

Por último, debemos priorizar la investigación clínica. Esta fortalece capacidades y trae beneficios en tres áreas: salud de los pacientes, acceso a innovaciones médicas y crecimiento del conocimiento científico, además de generar inversiones económicas en los países.

Es esencial reconocer el papel de la salud en la creación de sociedades productivas, sostenibles y financieramente sólidas. Trabajemos juntos para desarrollar sistemas de salud más eficientes, que garanticen acceso a tratamientos innovadores y mejoren la calidad de vida de todos los latinoamericanos. Nos ponemos a disposición para colaborar en esta misión compartida; y así construir un futuro más saludable y próspero para América Latina.

About IFPMA

The International Federation of Pharmaceutical Manufacturers and Associations (IFPMA) represents over 90 innovative pharmaceutical companies and associations around the world. Our industry's almost three million employees discover, develop, and deliver medicines and vaccines that advance global health. Based in Geneva, IFPMA has official relations with the United Nations and contributes industry expertise to help the global health community improve the lives of people everywhere.

For more information, visit ifpma.org.

For further information, please contact:

Elliot Dunster

e.dunster@ifpma.org